



温かさとは

文化祭も5年生の三千院学習もある10月に、1週間も予期せぬ休みをいただくことになりました。2日ほど高熱が出たあと、すこし体を起こせるようになった10月12日水曜日、中島・江崎教頭から「全校合唱リハを見ていただけませんか。パソコンで映像を見られるようにしました。」と連絡が来ました。すぐに起動させると、1年生から9年生までが体育館に集合。音楽科鈴木先生の全身を使っての指揮・指導に、学院生がどんどん集中力を上げていき、なんと2曲通しを3回！しかも3回目は1回目の何倍もよくなっています。

14日文化祭当日。「子どもたちへのメッセージをいただければ、最後の校長講評で代読します」という連絡を前日に教頭先生から受け、観客席最前列に設置されたカメラから送られる映像を、自宅パソコンで見ました。4年生の「ムシ・ストーリー」からはじめり、9年生のバンド演奏に終わった発表や幕間の委員会の大活躍まで、全部の鑑賞ができました。パソコンの小さな画面から飛び出そうなくらいのすばらしい出来でした。

ところで肝心のメッセージの原稿ですが、校長講評は9年生最後の演奏の後すぐ。やむなく中島教頭へは、昼休み中に午前の分までの原稿を書き、「午後の部の分は、教頭先生よろしく！」と書き添えてメールで送りました。それを受け、校長講評で私の代わりに舞台前に立った中島教頭は、ご自身の加筆分も含めて、私が「高熱で休んでいながら原稿を送って下さった」と紹介しながら、メッセージを「代読」して下さいました。

子どもたちの元気な台詞や包まれるような歓声、そして2年ぶりの全校合唱。体育館での生ではありませんが、二人の教頭先生の心遣いで、子どもたちの熱演を最後まで見ることが出来ました。私にとっては、離れたところゆえに感じる温かい心遣いと一緒に鑑賞できたというすばらしい体験となりました。二人の教頭先生に感謝の念でいっぱいです。

職務に復帰したある日、職員室で居合わせた9年担任の皆川先生に文化祭のことを聞いてみました。彼は「9年生が演奏を終えて座席に戻ろうとしたときに、会場全体から温かい拍手がわき起こり、自分も子どもたちもその出来事に感動していた」と話してくれました。彼の学級通信にも、「9年生に対するあこがれと賞賛などが入り交じる拍手が素敵な空間を作り上げていました」とそのときのことが書かれていました。小さな画面からは見とれなかった大きなエピソードを聞いて、また心が温かくなりました。

また、1年生の男子が久しぶりに私の姿を見かけ、「あっ、校長先生！よかったです！うれしい！」と飛びついてきてくれたり、「わらんべ」にお子さんを送り届けに来たお母さんが、私を見かけて「ああ、校長先生、おかえりなさい。」と声をかけて下さったり、心がぽかぽかし、瞳もついうるっとなる。そんな出来事の数々に、病み上がりの私はいっぱい元気をいただきました。

相手のしてくれることを「温かい」と思える。そして「なぜ温かくなるのか」がお互いにわかる。そういう「温かい」関係でいられたことに心から感謝したい。今年の文化祭は、そんな素敵な時間をいくつも私に、私たちに、与えてくれる行事となりました。

たくさんお越しいただきました保護者・地域の皆様にも心からお礼を申し上げます。本当にありがとうございました。

文化祭 10月14日(金)



1年 どうぞのいす



2年 ともだちや



3年 いたずらじぞう



4年 ムシ・ストーリー



5年 まごころレストラン



6年 被爆者の思い
～戦争のない未来へ～



7年 桜梅桃李



8年 信疑



9年 灰色の向日葵



PTA ハンドベル



全校合唱

令和4年度の文化祭が、無事に開催されました。どの演目も工夫を凝らし、とても充実した内容でした。今年は、各委員会による幕間や全校合唱も発表することができ、PTAの皆さんによるハンドベル演奏では、透き通った音色に学院生は聴き入っていました。観覧者の制限や、換気・距離をとる等、まだまだ感染防止対策は必要ですが、例年に近い形で開催することができたことを喜んでいます。当日に向けて、励ましあったり、協力し合ったり、学院生の成長をたくさん見ることができた素晴らしい文化祭でした。

収穫祭 10月27日(木)

昨年は、いろんな制限の中で行った収穫祭でしたが、今年は3年ぶりに縦割りグループで活動することができました。1・2年生は自分たちで育てたサツマイモを洗って蒸し芋にしました。3・4年生は、中期ブロックで収穫したお米を洗い、かまどで炊飯しました。5~9年生は、畑で収穫した玉ねぎやジャガイモを使って、それぞれのグループで決めた、カレーやシチュー等のメイン料理を作りました。コロナ禍になって以来、給食を他学年と一緒に食べることがなかつたので、とても新鮮な食事時間でした。みんな笑顔で美味しいように食べていました。



また、おやじの会で餅つきを企画してくださり、当日は地域の方のお手伝いもあり、多くの方々にお世話になりました。低学年の学院生は一人ずつお餅をつくことができ、ついたお餅はお出汁と一緒にいただきました。おやじの会の皆様、地域の皆様、ありがとうございました。



5年生・三千院宿泊学習（続きの学習）10月18日（火）～19日（水）

9月の三千院宿泊学習で、延期になっていた後半の活動を行うことができました。百井分校で作成する予定だった自然クラフトを校内で作ってから、龍池教育財団大原学舎へ出発。野外炊事でカレーを作ったり、キャンプファイヤーを楽しんだりしました。昨年度の若狭自然の家宿泊学習も中止だったので、みんなで宿泊するのは初めて。嬉しくて楽しくて、なかなか眠れなかったそうです。2日目は、パックドッグの朝食後、大原工房で紙漉き体験を行



いました。



9月に引き続き、キャンプファイヤーの薪を用意していただきたり、宿泊用に寝具を貸してくださったり、地域の方々が学校のお願いを快く引き受けてくださいました。今回もご協力いただきありがとうございました。皆様に温かく見守っていただき、思い出に残る宿泊学習となりました。



11月も、校内行事が多数行われます。ご予定よろしくお願ひいたします。

大原提言発表会

9年生が、大原地域の将来について考えた「大原提言」を発表します。7月に行いました「大原提言一次報告会」でいただいたご意見をもとに、更に内容を深め完成させました。ぜひ、発表会にお越しいただき、ご意見やご感想をいただければと思います。保護者・地域の皆様のご参加をお待ちしております。

【日時】11月 2日（水）13時55分～15時45分（今年度は午後開催です）

【会場】京都大原学院体育館

【発表内容】「大原観光マップで写真スポット巡りをしよう！」「大原に駐輪場を！」

「大原に釣りスポットを！」「SNSを使って農家を呼ぼう！」など

※中期ブロックと後期ブロックの学院生、全教職員で発表会に参加するため、前期ブロック生は13時50分下校となります。学童クラブと放課後まなび教室はあります。

全校マラソン大会

今年度も全校マラソン大会を予定しています。大会に向けて、体育の時間やランニングタイムに持久走をして体を慣らしています。大会当日は、PTA・地域の皆様の沿道でのご声援が、学院生の力になります。皆が最後まで走り切ることができるよう、温かいお声かけをよろしくお願ひいたします。

【日時】11月 8日（火）11時15分～順次スタート（雨天延期11月10日（木））

【会場】スタート 1・2年生…大原工房前 3～9年生…正門前 ゴール 京都大原学院テニスコート

研究報告会

今年度の研究報告会は、オンラインではなく、他校の教員を招いて行います。1・4・9年のみ公開授業を行いますので、その他の学年は13時30分下校となります。公開授業の3学年は14時50分下校となりますので、ご予定お願いします。また、前日の午後に準備・清掃を行うため、前期ブロック生は14時下校となります。なお、前日も研究報告会当日も学童クラブと放課後まなび教室はあります。

保護者の皆様に別紙で配布しました通り、前日に合同清掃を行いますので、ご協力いただける方は用紙のご提出お願いします。【前日合同清掃日時】11月21日（月）14時 花広場集合

来年度入学のお子様の保護者様へ

令和5年度入学予定のお子様を対象に、就学時健康診断を行います。

【日時】11月28日（月）午後2時45分開始（受付2時30分～）

【場所】京都大原学院



令和4年度

11月行事予定



日	曜	学校行事・PTA・地域・保健行事など		
1	火	個人懇談(9年) ストーブ設置		マラソン前健康相談
2	水	大原提言発表会(中後期B) 合同部活動	*1~4年は13時50分下校	フッ化物洗口
3	木	<文化の日>		
4	金	個人懇談(9年) 歯みがき巡回指導(1、2年／3、4年)		
5	土			
6	日			
7	月	個人懇談(9年) 素読教室		歯科検診
8	火	全校マラソン大会		
9	水	合同部活動 制服採寸(4年16:00)	(※掃除なし)	フッ化物洗口
10	木	ふれあいタイム(9年) 全校マラソン予備日 専門委員会 諸費引落日	木曜校時	再検尿
11	金	工房学習(4年)		
12	土			
13	日			
14	月	冬時間開始(16:00下校、部活等は17:00完全下校) 衣替え(冬服)		
15	火	発見旅行(6年)	学校安全の日	
16	水	発見旅行(6年) 合同部活動 巡回文庫	はかり検査(9:30-14:45)	フッ化物洗口
17	木	*6年生は3限から登校		木曜校時
18	金	科学センター学習(5~9年)		
19	土	Joint S&E Forum(高校コンソーシアム)		
20	日			
21	月	朝会(ワケーレ、認証式) 研究報告会前日準備・掃除 素読教室		
22	火	研究報告会	1、4、9年は5校時まで、他は給食後下校	
23	水	<勤労感謝の日> テスト1週間前	古紙回収	
24	木	クラブ活動		木曜校時
25	金	社会見学(4年琵琶湖疏水) 合同運動会(にじいろ) 諸費引落日 学校運営協議会19:00		
26	土	サタデーオープンスクール		
27	日			
28	月	就学時検診 素読教室	1~4年生 14:25下校 木曜校時	
29	火			
30	水	冬季テスト(7~9年) ~12/2(金)		フッ化物洗口
12月の主な予定				
6(火) わくわくWORK LAND(5年)		16(金) 国際理解PICNIK(7~9年)		
10(土) もちつき大会		20(火)~22(木) 個人懇談		
11(日) 大根朝市販売(8年)		23(金) 終業式		

※新型コロナウイルス感染拡大の状況によって、変更になることがあります。 予めご了承ください。